

Regeneración

Sezione Italiana
Redattore:
Ludovico Caminita

Semanal revolucionario.

ESCRITO POR TRABAJADORES Y PARA LOS TRABAJADORES

 No. 40. Sábado 5 de Agosto de 1911.	EN MEXICO. Por un año. \$5.00 moneda mexicana Por 6 meses. \$2.50 moneda mexicana	EDITOR: Anselmo L. Figueroa. 510 1/2 E. 4th St., Los Angeles, Cal., U. S. A. Teléfono: Home 1360. Entered as Second-Class matter Sept. 12, 1910, at Los Angeles, Cal.	EN LOS ESTADOS UNIDOS: Por un año. \$2.00 oro Por seis meses. \$1.10 oro Por tres meses. \$0.60 oro	Precio del Ejemplar: 5 CTS., ORO. 10 Cts., Moneda Mexicana.
	LA BANDA ROJA SE ABRE PASO Y ONDEA GLORIOSA			

LA BANDA ROJA SE ABRE PASO Y ONDEA GLORIOSA

Causando terror entre políticos, militares, frailes, mandones, burgueses y toda clase de sanguijuelas.

INTRODUCCION.

Esta semana he estado y aún estoy algo enferma y, por lo mismo, me ha sido imposible reunir todas las notas relativas al movimiento revolucionario económico que actualmente sigue su curso natural progresivo en aquel bello país donde nacimos y donde ahora ondea gallardamente la Bandera Roja sostenida por los puños rojos de viriliter obreros que van a la conquista del Bienestar Común al grito rebelde de "Viva Tierra y Libertad!"

Paso, pues, a dar las pocas notas que he recogido para este número de **REGENERACION**, en las que, a pesar de su corto número, se ve perfectamente la marcha ascendente de la revolución libertaria que hará de México una región donde sus habitantes sean realmente libres y tengan todos qué comer, qué vestir, casas cómodas y sanas en qué vivir y, en fin, donde todos puedan disfrutar del lujo y de las comodidades que actualmente disfrutaban solamente los ricos.

Tropas Sublevadas.
 ("Los Angeles Tribune.")
 Ha habido una nueva sublevación de las tropas federales de destacamento en La Paz, capital del Partido Sur de la Baja California. Cuatrocientos soldados se sublevaron atacando el Palacio de Gobierno e hirieron al General Sangre, Jefe Político del referido Partido. Una parte de la guarnición permaneció fiel. Resultaron diez muertos y varios heridos.

Desde luego ha sido enviado por el Gobierno Central el cañonero "Guerrero" cargado de soldados hasta los mástiles.

Tanto mejor; pronto habrá un cañonero al servicio de los liberales.

Acción Directa.
 (De "El Correo de la Tarde," Mazatlán, Sin.)
 Un grupo de peluqueros hizo una manifestación para pedir a sus patronos que las peluquerías se cierran a la 6 p. m. Comenzaron por cerrar las peluquerías donde son explotados los organizadores y después recorrieron las otras casas obligando a los patronos a cerrar a las seis. Uno de ellos se quiso poner de gato bravo, pero la misma policía, viendo la resolución de los camaradas peluqueros, forzó al explotador a cerrar.

Zapateros que Triunfan.
 ("El Correo de la Tarde," Mazatlán, Sin.)
 Los camaradas zapateros de Culiacán, Sin., se levantaron en huelga solicitando aumento de salarios. Se resistieron los burgueses, pero al fin cedieron con la seguridad de que aumentando el precio de los zapatos desquitarán lo que aumenten en los jornales.

No Hay Calma en Puebla.
 ("El Diario," México, D. F.)
 Los encuentros armados y "saqueos" continúan en el Estado de Puebla.

—La Fábrica de Metepec fué nuevamente asaltada por los camaradas obreros huelguistas, quienes expropiaron todo el producto de sus sudores que encontraron ahí almacenado y de lo que ellos carecen porque los años, validos del poder que les da el sistema social capitalista, se lo robaron antes. No hicieron más que recuperar lo que los patronos les han robado. Pero el Gobierno, como perro fiel del capitalismo, envió desde luego 200 federales para castigar a los que no quieren dejarse morir de hambre para complacer a los malditos ricos.

—En Matamoros ocurrió una colisión armada entre rurales y maderistas. ¡Se aman tanto!

—Los maderistas que se han negado a ser licenciados asaltaron la

fábrica de hilados y tejidos "La Beneficencia," dizque "perteneciente" al burgués español Sánchez Gavito que en aquellos momentos estaba en el Casino Español de Puebla derrochando el producto de las fatigas de sus esclavos. Hasta las alpargatas se le salieron a Gavito en la carrera que echó a pedir soldados que fueran a proteger "su" propiedad, los cuales fueron enviados desde luego por las autoridades.

—Un rancho "propiedad" de un explotador llamado Silva también fué asaltado, muriendo ahí el mayordomo.

"Es opinión general — dice el corresponsal — que la situación es grave e insostenible."

Aún es nada, pichoncitos; eso es apenas la puntita de lo que va a seguir. El día que comience el pueblo a colgar ricos, autoridades y embaucadores, entonces sí habrá motivo no sólo para dar opiniones generales, sino también para echar a correr.

Signetron el Ejemplo.
 ("El Imparcial.")
 En Acayucan, Ver., siguiendo el ejemplo de otro grupo de cien ex-maderistas salió otro grupo más de ex-maderistas dispuestos a combatir a los maderistas por los principios del Partido Liberal convencidos de que la única manera de conseguir la libertad y el bienestar de todos es la conquista de la tierra y la maquinaria para uso y beneficio de todos.

Motín Popular.
 ("El Imparcial.")
 En Asientos, Agu., se amotinó el pueblo porque dos propagandistas fueron aprehendidos por un piquete de soldados, de orden del Gobernador del Estado.

Para Que Banquetee.
 ("El Tiempo," México.)
 Se calcula que 14,000 hombres murieron en la revolución maderista. Y sin embargo, el ambicioso Negro de la L. g. una, sin remordimiento alguno quiere hacer un trono para él de las calaveras y canillas de tantos héroes. Pero eso no será, ¡auca! mientras exista aunque sea un solo liberal.

Acuartelados.
 ("El Imparcial.")
 En Aguascalientes ha habido algunos tiros entre federales y maderistas que se odian mutuamente. Los federales se han acuartelado. ¡La Paz está hecha!

En Huelga.
 ("El Correo de la Tarde," Mazatlán, Sin.)
 Los trabajadores de San Dimas, Sin., se declararon en huelga exigiendo la supresión de la "tienda de raya" y que se les pague semanariamente.

Se Frustró.
 ("El País" y "El Tiempo," México.)
 Un teniente del Ejército Federal que hacía propaganda revolucionaria e intentaba sublevarse con los soldados de su mando en San Luis Potosí, fué denunciado y arrestado. ¡Lástima!

Emigran.
 ("El País.")
 Más de cien familias han salido huyendo de Tula, Tam., debido a que temen el ataque a la población por varias partidas de llamados "foragidos" que merodean en las inmediaciones de dicha población.

La misma situación existe en Ocampo, Tam.

Dos "Máquinas Infernales."
 ("El Imparcial.")
 En el pueblo de Tipikal, Yuc., hicieron explosión dos máquinas infernales.

Cuentan las crónicas que las autoridades se llevaron buen susto. ¡Con razón he estado oyendo hasta acá el

castañeteo de dientes!
 Un Encuentro.
 ("El Imparcial.")
 Una fuerza de nuevos esbirros de guarnición en la fábrica Bella Vista. Distrito de Hidalgo, Chih., tuvo un encuentro con una guerrilla en la que se encontraban muchos ex-maderistas.

¡Naturalmente!
 Un corresponsal dice a "El Imparcial" de México que "en las fuentes del Gobierno no saben ó no quieren decir nada sobre los liberales."

¡Naturalmente! El gobierno y sus secuaces sólo hacen escándalo cuando de "chiripa" encuentran que se vende algún mentecato que se haga pasar por liberal. Cuando por falta de parque tienen que batirse en ritada los camaradas, entonces también arman el gran mitote creyéndose triunfadores y gritando que derrotaron por completo, que los mataron a todos, que se los comieron vivos; y siempre que pueden, convierten en triunfo sus derrotas.

Mas cuando hay algo entonces dicen que nada saben; ó cuando mucho, se dignan abrir el hocico y gruñen que hay muchos "bandidos," muchos "tragidos."

Pero, ya verás cuando arrecie la tormenta . . . luego sacarán sus paraguas de adulaciones. Pero como los liberales despreciamos a los adulones, los infelices pondrán su barbería en la calle de los lampiños.

Cincuenta Descontentos.
 ("El Imparcial.")
 Cabral, Betancourt, Hill y otros esbirros maderistas ya no hallan qué hacer para dominar la situación en Cananea, Son. Tienen a su servicio varios oradores encargados de embaucar al pueblo y a los antiguos soldados maderistas con miles de promesas y presentándoles blanco lo que es negro. Pero, a pesar de ello, tíntamente cincuenta ex-maderistas perfectamente armados, abanderaron la población dispuestos a proseguir la lucha armada que el ambicioso Chato Madero quiere que termine para aprovecharse del fruto de los esfuerzos de quienes se sacrificaron ansiosos de conquistar el derecho a la vida que todos tenemos.

Más Soldados.
 A más del cargamento de soldados que llevó a La Paz, B. C., el cañonero "Guerrero" han sido enviados cincuenta soldados más en el vapor "Bonita."

Bonita ha de estar la situación en La Paz, para que el "Bonita" sea enviado con tan bonita carga de soldados.

En la Región Yaqui.
 ("El Imparcial.")
 El compañero yaqui Felipe Sierra acompañado de otros sesenta camaradas perfectamente armados se presentó en Empalme, Son., donde pidió mercancías en la tienda de raya de allí, las que se le dieron desde luego. También estuvieron en La Colonia. ¡Cómo Disputan el Hueso!

Para mostrar lo imposibilidad de que hubiera paz en México, haré notar que en el Estado de Chiapas hay actualmente dos Gobernadores en funciones y dos captales de Estado. El Obispo designó a uno y la Legislatura del Estado al otro.

Además, por todas partes llueven quejas, protestas y amenazas con motivo de las autoridades que Madero y sus secuaces están imponiendo para después ayuden al Chato y a sus favoritos en los próximos fraudes electorales y demás chicanas. En infinidad de poblaciones no quieren pagar impuestos y contribuciones. En otros lugares, lo mismo que muchos grupos ex-maderistas, el pueblo pide la tierra, sin contar los que ya la han tomado por su cuenta como debe ha-

CIRCULARES DE COBRO

Estamos expidiendo circulares de cobro de suscripción a **REGENERACION** y pedimos que se nos ayude atendiéndonos debidamente.

ADVERTIMOS que en virtud de haber cargado la policía con listas, libros de cuentas y todos nuestros papeles, no podemos saber quiénes están al corriente de sus pagos, y por esa razón expeditos la circular a todos, haciendo esta explicación para impedir que se enojen los compañeros y compañeras que hayan hecho sus envíos de fondos.

Desearíamos que todos los miembros del Partido enviasen cuanto antes sus cuotas, pues las circunstancias por que atravesamos son verdaderamente críticas.

Igualmente pedimos a los simpatizadores de la causa, que hagan envíos de dinero.

No hay que olvidar que correspondencia y dinero deben ser dirigidos al compañero Manuel G. Garza, 510 1/2 E. 4th St., Los Angeles, Cal., U. S. A.

Excitamos a los Grupos Regeneracion, hagan todo esfuerzo en pro de la causa. No hay que desmayar. La constancia es nuestra gran fuerza.

JORNALEROS UNIDOS, SECCION NO. 18097.

Por la presente se les recuerda a todos los miembros de esta agrupación, la obligación que se han impuesto de concurrir a las sesiones que todos los Domingos en la mañana celebra en el Union Labor Temple Calle Maple No. 240, ó mandar sus excusas cuando no puedan comparecer, particularmente los oficiales de la Mesa Directiva.

G. M. VIRAMONTES,
 Secretario de Minutas.

Donde quiera hay descontento, envidia, ambiciones, odios, sed de justicia y de venganza, ansias de dominar y de liberarse. . . .

¡Oh, la Paz! La Paz viene montada en una tortuga y para cuando llegue a México habrá habido ya un 93 purificador.

En Tepic.
 ("El Correo de la Tarde," Mazatlán, Sinaloa.)
 Entre Cieneguilla y El Maguey, Tep., hubo un encuentro entre Maderistas y rebeldes. El combate duró varias horas, resultando cuatro heridos y dos muertos en ambos lados.

Los Exprimieron.
 ("El Correo de la Tarde," Mazatlán, Sinaloa.)
 Treinta ex-maderistas que habían sido licenciados y desarmados en San José de Gracia, Sin., cayeron por la noche sobre su antiguo cuartel desarmando a la guardia y apoderándose del parque. Ya armados otra vez, cayeron sobre el Director Político y el Secretario y sobre la tienda de los ricos comerciantes Suffi Hnos., llevándose dinero, armas y municiones, para llevar adelante la revolución.

Entre Leguleyos.
 ("El Correo de la Tarde," Mazatlán, Sinaloa.)
 Los compañeros indígenas de La Concepción, Sin., se oponen con las armas en la mano a ser despojados de las tierras de la comunidad por unos extranjeros.

La autoridad, como buena celestina, catequizó a los indígenas para que recurran a los medios "legales," dando por resultado que algunos se han dejado embaucar.

¡No dejéis las armas! Soltar las armas es entregar el cuello al verdugo; ir ante los Tribunales es ir a ser robado "legalmente." No hay que confiar en más justicia que la que nos

dará un rifle. Lo que hay que hacer es seguir trabajando la tierra en común y con el fusil a la espalda para que si los leguleyos quieren ir a robarles la tierra ó les mandan tropas para el mismo objeto, tener con qué defenderse.

La Huelga de Panaderos.
 ("El Diario," México.)

Me da vergüenza confesarlo: Varias mujeres han aceptado ser esquirolas para quebrar la huelga de los camaradas panaderos de la Ciudad de México, y están trabajando duro como machos por el vil salario que las dan. Comprendo que la mayoría de ellas necesitan trabajar para vivir; pero es preciso que comprendan que con su falta de solidaridad y de compañerismo, no sólo le hacen un mal a los huelguistas, sino que se lo hacen a ellas mismas y a todos los trabajadores en general, porque con su falta de unión con los de su clase le dan más poder, más fuerza a los explotadores, a los patronos, a los ricos, a nuestros enemigos que se aprovechan de esa falta para tirar más y robar más a los obreros el producto de su trabajo.

Los patronos panaderos insoberbecidos ahora que han encontrado "manas" mujeres con cuyo trabajo se enriquecen, se han vuelto altaneros y han despachado allá lejos a los camaradas trabajadores.

Abrid los ojos, hermanos. Dejad las huelgas y levantaos en armas; inventad para hacerlos de armas, que donde quiera hay muchas, y lanzaos a la revolución para conquistar Pan, Tierra y Libertad para todos. ¡Arriba, hermanos huelguistas de toda la República, arriba! La revolución está en marcha y si queréis de verdad que vuestra situación y la de todos los pobres cambie de modo que todos tengamos asegurada la vida y todos gocemos de ella y seamos felices, ya no os declaréis más en huelga sino armados y entrad a la Revolución Social que está llevando a cabo el Partido Liberal Mexicano y empuñad la Bandera Roja de los oprimidos, de los explotados, de los pobres y entrad al combate gritando "Viva Tierra y Libertad! ¡Mueran los ricos!"

Va Saliendo la Verdad.
 Bajo los títulos "Todo un Batallón de Bandoleros en Guerrero.—El Cabecillo Blanco Tiene a Sus Ordenes Ochocientos Foragidos que No Respetan la Ley ni la Autoridad," dice el periódico maderista "El Diario," de la Ciudad de México, lo siguiente:

"En una entrevista que tuvimos ayer con un rico hacendado del Estado de Guerrero, que acaba de llegar a esta capital procedente de Chilpancingo, recogimos los siguientes datos relativos a la situación en que se halla aquella región.

"Dijo nuestro informante que la situación en general es difícil, y sólo en los poblados existe una seguridad relativa, pues en los campos merodean algunas partidas de foragidos que antes fueron insurgentes y cometen toda clase de tropelías, exigiendo dinero y provisiones.

"Julian Blanco es el nombre de un cabecilla de bandoleros, que tiene a sus órdenes ochocientos hombres, que amagan el centro del Estado, en las cercanías de Chilapa y Tixtla. Este cabecilla no reconoce a las autoridades y recorre las haciendas, sembrando el terror.

"Ahorve y Mariscal son otros dos jefes ex-insurgentes que no reconocen al Gobierno y merodean por las costas.

SOLIDARIDAD.

Tenemos tal acopio de manifestaciones de solidaridad, que nos es de todo punto imposible publicarlas en este número. Por lo tanto, hemos re-

ducido y Figueroa está acuartelado en Chilpancingo en espera de órdenes superiores para marchar con sus fuerzas y ametralladoras a reducir al orden a los foragidos que se escudan con el nombre de insurgentes para seguir cometiendo depredaciones."

Liamo la atención de los camaradas lectores acerca del hecho de que esta noticia nunca ha sido dada por telégrafo, lo cual demuestra bien a las claras que están suprimiendo en las Oficinas de Telégrafos todas las noticias que se relacionan con el movimiento, y cuando se ven muy forzados a dejar pasar alguna, entonces llaman bandidos y foragidos a nuestros compañeros, como lo hace el rico hacendado suriano al dar la noticia anterior, sin que al llamarles así se muerdan la lengua.

Pero ya veréis, canallas burgueses, opresores y embaucadores, la que os vais a sacar en esta Revolución por hacer resistencia y pretender destruir. El que de vosotros salga con vida de entre las manos del pueblo, puede decir que nació de nuevo.

¡Acordaos del 93 en Francia!
Se Prohíbe la Entrada de Armas.
 Dicen al Imparcial, desde Juárez: "El administrador de la Aduana de esta ciudad recibió esta tarde una orden general, prohibiendo la entrada de armas de guerra de todo género a México. Una medida semejante se tomó al principiar la revolución, por el Gobierno federal, y esto puede indicar que se anticipan nuevos disturbios."

¡Vaya Una Paz!
 ("El Imparcial.")
 En Salina Cruz, Oax., ha habido varios encuentros entre ex-maderistas y rurales, resultando varios muertos y heridos.

Pero, mientras, el Sr. Enano está tomando baños en Tehuacán. No pierdas el jabón, Chaito, y báñate bien, para que el día que te aboque estés limpio siquiera de cuerpo, ya que de conciencia ni con estropajo y legía te blanqueas.

Nueva Huelga.
 ("El Imparcial.")
 Se han declarado en huelga los trabajadores de los muelles y barcos de Tampico, Tam., pidiendo aumento de salarios, reducción de horas de trabajo y la separación del actual contratista que demuestra ser más pulpo que Terrazas, Madero, Creel, Green, etc., etc.

Los mercachifles y demás burgueses del puerto se han dirigido pidiendo auxilio—es decir fuerza armada que asesine a los esclavos rebeldes— a de la Barra y a los ministros de Hacienda y de Gobernación.

¡Bien por Cleofas Mota!
 ("El Imparcial" y "El Diario.")
 Cerca del Salto de Juanaatlán, Jal., se levantó en armas nuevamente el ex-maderista Cleofas Mota, convencido de la mala fé de Madero y sus partidarios y de la imposibilidad de que un gobierno cualquiera sea capaz de dar la tierra y la maquinaria al pueblo para que ya no haya hambre ni miseria. Desde luego cayó sobre la fábrica de hilados y tejidos de "Río Grande," distante sólo unos 20 kilómetros—algo más de 18 millas—de Guadalupe, donde se hicieron de elementos. En El Salto se le unieron ciento cincuenta hombres más, dotados de algún armamento y caballería.

Una fuerza de fieles esbirros maderistas salió de la Capital del Estado de Jalisco, Guadalupe, y se trabó combate en el que hubo muertos

suelto dedicar a ellas toda una página del número próximo de nuestro semanario.

LA REDACCION.

En la Metrópoli.
 ("El Diario.")
 La Gendarmería Montada estuvo a punto de declararse en huelga en la Ciudad de México, con clases y oficialidad. Pensaban salirse del cuartel montados y armados a ir a la Secretaría de Guerra a pedir aumento de sueldos y la separación del Mayor de dicha gendarmería, y si se les negaba lo que pidieran, entonces "pensaban lo que debían hacer."

Digan Uds. si el Infeliz Madero no está sobre un volcán: Por un lado lo mandan a . . . cierta parte los soldados maderistas que se burlean de él y no lo obedecen y por el otro se le desertan los federales y se le declaran en huelga los gendarmes. ¡Pero el necio Chato, mareado con los aplausos de las borregadas arreadas por los aduladores, quiere aún encargarse al Poder, porque se sueña un Napoleón el Grande—que para su estrecho intelecto es la gran cosa—y resulta más ridículo y más intelectual que una parodia de Napoleón el Pequeño.

Todo Está en Paz. . . .
 ("El Diario.")
 Así exclaman Madero, sus panigüados y sus lacayos Sarabia y Villarreal. Y sin embargo las autoridades, a más de prohibir la entrada de armas por C. Juárez, Chih., ordenan desde México a las de Veracruz que decomisen todas las armas que lleguen a ese puerto y hagan lo mismo con las que porten los pasajeros.

¡Qué Bruto!
 ("El País.")
 El Jefe Político de El Oro, Méx., citó a unos obreros que creyó los organizadores de una huelga próxima futura y los amenazó con aprehenderlos y mandarlos fusilar inmediatamente si llegan a declararse en huelga los mineros.

Y todavía tendrán cinismo el cobarde Juan Sarabia y su compinche Antonio I. Villarreal de aconsejar a los obreros la vía pacífica para alcanzar su emancipación?

¡Oh, sí! son capaces. Ellos lo que quieren a toda costa es evitar que el obrero se emancipe, porque saben que en la sociedad futura, cuando ya no haya amos ni políticos embaucadores que nos exploten, tendrán ellos que remangarse las manguitas y tomar los instrumentos de trabajo para producir junto con todos para el bien de todos; y eso es lo que les horroriza: prefieren dejarse morir de hambre a empuñar una pala ó cualquier otro instrumento de producción.

A eso se debe que procuren embaucar a los obreros aconsejándoles la paz; porque saben que por la vía pacífica el obrero se entretendrá años y años sin alcanzar independencia, y mientras el par de holgazanes y los demás de su calaña tendrán tiempo de vivir cómodamente a costas de los tontos.

Futura Huelga.
 ("El País.")
 Los obreros de la Fábrica de San Luis Apizaco, Pue., han enviado un memorial a sus patronos pidiendo varias mejoras que los patronos harán la manera de contrarrestar cuando las concedan.

(Pasa a la 2a. Plana.)